

Abastecimiento de ketamina

Señor Director:

En relación con la reciente preocupación por el abastecimiento de ketamina en Chile, queremos informar a la ciudadanía sobre las acciones implementadas por la Central de Abastecimiento del Sistema Nacional de Servicios de Salud (Cenabast) para garantizar el suministro de este medicamento esencial.

Tras el anuncio de Laboratorios Sanderson sobre la suspensión de su producción, Cenabast activó de inmediato un plan de contingencia. En primer lugar, se llevó a cabo una licitación pública para adquirir ketamina, que lamentablemente se declaró desierta. Ante esta situación, se gestionaron dos alternativas: una compra directa con Laboratorios Sanderson por el *stock* remanente disponible (aunque limitado) y la importación del producto a través de la Organización Panamericana de la Salud. Una vez que la ketamina importada recibió la aprobación del Instituto de Salud Pública, comenzó su distribución a lo largo del país.

La escasez de medicamentos críticos no es una problemática que Cenabast tome a la ligera. Siempre se priorizan las compras locales, dada su rapidez, y en caso de no lograr cubrir las necesidades, se activan gestiones internacionales para asegurar el abastecimiento oportuno.

Asimismo, en nuestro compromiso por fortalecer la autonomía del sistema de salud, hemos registrado diversos productos bajo la marca Cenabast, como sueros y agua estéril para inyectables, que han enfrentado problemas de suministro en el pasado. Estas medidas no solo permiten responder con eficacia a emergencias,

sino también garantizar una mayor disponibilidad de insumos críticos para la red de salud nacional.

Finalmente, es importante recordar que las instituciones privadas que requieran acceso a medicamentos como la ketamina pueden contactar a Cenabast por los canales establecidos, los mismos que demostraron ser efectivos durante la pandemia y que hemos seguido utilizando con estas instituciones abasteciendo de sueros y otras soluciones acuosas desde que se inició el problema con el laboratorio Sanderson.

Cenabast reafirma su compromiso con la salud de la población y con la búsqueda constante de soluciones para asegurar la disponibilidad de medicamentos esenciales, para toda la red de salud, pública como privada.

JAIME ESPINA A.

Director Central de Abastecimiento del Sistema Nacional de Servicios de Salud - Cenabast